



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	{ Trimestre . . . 6
	{ Semestre . . . 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUETO 045 CÉNTIMOS	
Appt. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS	

Año XV

Número 3.310

HUESCA, Sábado, 22 de Junio 1935

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 78

En el Consejo celebrado ayer fué levantada la suspensión que pesaba sobre los actos públicos

Castillo de La Mota - Campo de fútbol de Mestalla

Continúan las grandes concentraciones de Acción Popular. El día 30 la CEDA va a hacer un alarde de opinión nunca igualado, ni mucho menos, en España.

Teatro del mismo serán las viejas ciudades castellanas de Medina del Campo y la bella ciudad levantina de Valencia. Aquella sumergida en un dorado mar de trigales; ésta inundada por la fragancia y el verdor de los naranjos. Todo es simbólico. Es la honrada España trabajadora y rural que se levanta: La España de los secanos; el labrador de las huertas. La masa agrícola y sana, la España inmortal.

Todo es simbólico. El Castillo de La Mota en donde vive siempre la silueta de la noble reina de Castilla, que fabricó la grandeza nacional. Valencia, cuya historia evoca el recuerdo del Cid y de los gloriosos reyes de Aragón: Rodrigo Díaz de Vivar, Jaime I el Conquistador.

Un castillo medioeval: La Mota. Un ancho campo de fútbol: Mestalla. Es la España de los siglos medios y es la España del siglo xx. Es la continuidad de nuestra historia en su evolución. Es la grandeza de España: su imperio tangible, entonces; su imperio espiritual, en nuestros días.

Es, en una palabra, lo que ya hemos dicho: España que vibra. Acción Popular, que es, más que un partido, una organización de tipo totalitario y nacional, ha hecho, por algún tiempo, el más vivo de los sacrificios: la renuncia de su jefe. Acción Popular ha ofrendado lo que le es más querido a España. La Patria necesitaba a Gil Robles para hacer en el Ejército la labor nacional de reorganizarle material y moralmente y Acción Popular se lo ha ofrecido a la Patria temporalmente.

Pero Gil Robles va a hacer un breve alto en su labor. Va, por un día, a ponerse de nuevo en contacto con las masas que le aclaman y que le siguen con fe.

Esas masas, que llevan ya algún tiempo sin oír su voz, volverán a escuchar al gran patriota en Medina y en Valencia. El recibirá así, de nuevo, los auras de la opinión para seguir laborando por España; sus partidarios se confortarán y se confirmarán en su fe para seguir luchando por el ideal.

Ese día, cuando el fulgido sol español llegue a su cenit, una crecida escuadrilla de aviones civiles darán escolta de honor al trimotor que conduzca a Gil Robles de Medina a Valencia. ¿No será maravilloso el espectáculo? ¿Cuándo jefe, alguno ha recibido jamás un honor y un rendimiento como este? ¿Cuándo el mundo habrá presenciado un raid político de esta naturaleza y de este volumen? ¿Cuándo nuestro cielo azul ha sido zurcido de esta guisa? No es ello una proclamación nacional de la jefatura de Gil Robles? El trimotor de Gil Robles ¿no nos recuerda al Bucintoro veneciano? Este acontecimiento no tiene otro parangón que aquellos esponsales del Dogo veneciano con el mar. El acontecimiento del día 30 es nuevo, insuperado e insuperable.

A él sabrán corresponder nuestros correligionarios altoaragoneses, a él deberán corresponder sumándose en nutridas representaciones—con banderas y estandartes—al acto de Mestalla, para realfirmar una vez más su fe en España y en el jefe.

Démonos, pues, cita en Mestalla el día 30. Aunque, no ya el Campo y la Plaza y los Teatros, sino Valencia entera resulta pequeña para cobijar a todos vayamos a Valencia a sumarnos a esta manifestación colosal de fe y de patriotismo.

JOSE MONCASI SANGENIS,
Diputado a Cortes.

Del día

Siluetas de la calle

¡CUIDADO CON LOS PERROS!

Vieja cuestión esta del abuso de libertad canina en nuestra ciudad, suscitada cada año en el salón de sesiones municipales para motivar acuerdos que luego se traducen en bandos y órdenes de la Alcaldía, casi siempre con muy escaso resultado práctico.

Y lo cierto es que sobre todas estas cosas, los perros andan por las calles sin bozo alguno, deambulando tranquilamente en medio de un abandono marcado y dispuestos siempre a hacer presa en la pantorrilla de cualquier mortal confiado.

No sabemos qué habrá de aquella caza con recompensa que fué acordada en una de las últimas sesiones del Ayuntamiento (como medio de acabar con los perros callejeros. Lo que sí sabemos es que en días pasados varias personas fueron mordidas por perros y están sometidas a tratamiento antirrábico con toda la serie de molestias y trastornos que supone.

Y esto sí que es para tenerlo en cuenta y para que se despierte por la Alcaldía y los agentes a sus órdenes todo el celo y la mayor actividad que sea posible para acabar con la amenaza de los perros abandonados en la calle. Es hora de que los ciudadanos que, por nuestra profesión o por simple capricho, frecuentamos la calle podamos ir sin el temor constante de recibir la dentellada de cualquiera de esos perros que andan sueltos, gozando de una libertad completa sin la restricción impuesta cuando se atiende y se impone la obligación de que no vaya ningún animal de estos sin su

correspondiente bozo y la cadena que lo sujete en debida forma.

Mucho se ha dicho en la Prensa local sobre esta cuestión. Creemos que aun habrá de decirse más hasta conseguir que se acabe con el tormento que supone los perros sueltos en esta época de calor extremado.

¿Cuándo se dará con el remedio efectivo? Será esa caza a tanto la pieza de que se hablaba hace pocos días en el salón de sesiones de la Corporación municipal? ¿Se este el sistema u otro cualquiera, lo que se impone es acabar con la plaga de perros sueltos y devolver la tranquilidad al ciudadano oscar que no ha de hacerle ninguna gracia recibir el mordisco bien sentido de cualquier callejero.

DON IMPERTINENTE.

Viaje de inspección

El digno inspector provincial pecuario don Ricardo González, ha salido por Jaca, Berdún y Binué, con objeto de estudiar y adoptar medidas contra la propagación de ciertas enfermedades que por aquella comarca atacan al ganado lanar.

DE SOCIEDAD

Ante el altar de la Virgen de Lourdes, en la parroquia de San Lorenzo, tomó ayer por vez primera la Sagrada Comunión el precioso niño Ramón Luis Ferrando Ramón.

Reciba nuestra felicitación. Después de permanecer breves días en esta ciudad, regresó a Zaragoza el muy ilustre señor don Vicente Tena, delegado diocesano de la parroquia de Santa Eulalia y profesor del Instituto.

El Gobierno quiere ir a la aprobación de una reforma completa de la Reforma Agraria y para eso ha nombrado una ponencia

Madrid, 21 (25'30).

A las diez y media de esta mañana se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del señor Lerroux.

La reunión ministerial se prolongó hasta la una y media de la tarde.

A esa hora, el señor Lucía, ministro de Comunicaciones, según costumbre y en su calidad de secretario del Consejo, dió a los periodistas una referencia verbal de lo tratado en el Consejo.

Comenzó diciendo que la nota culminante de cuanto se había tratado en la reunión de hoy había sido lo referente a la reforma agraria. El tema ha sido promovido por un dictamen que existe pendiente en las Cortes y por un proyecto de carácter parcial que trajo el señor Velayos.

Todos los ministros expusieron su criterio sobre este particular de tanta importancia. Se estimó la necesidad de ir hacia esa reforma

de la actual ley de Reforma Agraria, pero apreciando la necesidad de desestimar la reforma parcial de la ley actual por importante que sea. Por ello estima el Gobierno de una mayor eficacia el ir a la redacción de un proyecto de ley que abarque la reforma de todas las bases.

Para concretar este pensamiento del Gobierno se designó una ponencia constituida por los ministros de Agricultura y Comunicaciones, que habrá de recoger y encauzar las diferentes iniciativas y criterios expuestos por los ministros en la reunión de hoy.

Otros puntos de interés

El Gobierno, continuó diciendo el señor Lucía, se ha ocupado del problema del orden público, informando ampliamente el ministro de la Gobernación.

Se ha acordado ir paulatinamente al restablecimiento de las Garantías constitucionales.

Por lo pronto se ha acordado

Nuevo delegado de Trabajo

Nuestro querido amigo don Manuel Torres Guillén ha sido nombrado por Orden ministerial del 18 del corriente, delegado de Trabajo en la provincia de Huesca.

La noticia nos satisface mucho. El señor Torres Guillén es persona de sólida cultura; abogado, licenciado en Ciencias, y ha ejercido en Sarriena, con brillantéz, el cargo de procurador de los Tribunales.

Su rectitud y competencia aseguran para la Delegación provincial de Trabajo de Huesca una gestión acertada.

autorizar la celebración de actos públicos, pues el Gobierno confía en el patriotismo de todos. Desde luego, ni a derechas ni a izquierdas se tolerarán excitaciones a la rebelión ni a la comisión de ninguna clase de delitos.

Los ministros de Estado e Industria han dado cuenta de las instrucciones que habían dado a los representantes españoles que intervendrán en las negociaciones comerciales con Inglaterra.

El ministro de Industria ha dado cuenta del regreso de Mazarrón del director general de Minas que ha conseguido solucionar el conflicto, hasta el extremo de que el lunes se reanudarán los trabajos.

El ministro de Trabajo ha informado del resultado de la Conferencia Internacional de Trabajo y

de la labor desarrollada por los delegados españoles.

El ministro de Marina ha expuesto a la consideración de sus compañeros el proyecto de defensa de las islas Baleares.

El Gobierno ha conocido la situación de los obreros en Santander y de La Carolina.

En esta población ocupan casas propiedad de la Empresa varios obreros despedidos, a los que se pretende desahuciar.

Se ha acordado designar delegados de España en las Jornadas Médicas de Bruselas a los doctores Marañón y Pi y Suñer, que realizarán el viaje por su cuenta para ahorrar gastos al Estado.

La nota oficiosa dice así: Presidencia: Régimen de Cámaras Agrícolas.

Guerra: Decreto organizando el Cuerpo de motorismo en el Ejército.

Decreto dictando normas para el establecimiento del nuevo voluntariado del Ejército.

Decreto designando para desempeñar la Jefatura de servicios sanitarios de Marruecos al teniente coronel Menéndez.

Marina: Decreto concediendo el plazo de un mes para que los jefes y oficiales de la Armada puedan solicitar el pase a la situación de retirados.

Hacienda: Aprobación del Reglamento de Agentes libres de Seguros.

Gobernación: Decreto dictando normas para el ejercicio del derecho político de manifestación.

Instrucción Pública: Decreto disponiendo que la asignatura de Cálculo integral que se exige para el ingreso en la Escuela de Arquitectura se curse en lo sucesivo libremente.

Decreto reformando el régimen de los Patronatos Universitarios.

Comunicaciones: El ministro ha dado cuenta de los pliegos presentados al Concurso abierto para la construcción de estaciones de radiodifusión del Estado.

Ampliación al Consejo de ministros

Las cuestiones de Orden público afrontadas por el Gobierno

Indudablemente la nota de mayor interés que ofrece el Consejo de ministros que se ha celebrado esta mañana hay que buscarla en el asunto de la reforma agraria hoy en vigor. El ministro de Trabajo llevó a la reunión ministerial una ley que iba a levantar determinadas trabas que pesan, sin ningún resultado, en fincas sitas en provincias a las que no se aplica la reforma agraria.

También el Gobierno afrontó las cuestiones relacionadas con el orden público. En consecuencia es deseo de ir devolviendo al país el completo disfrute de sus plenos derechos que señala la Constitución, se acordó permitir de nuevo los actos públicos.

Claro está que el Gobierno, al decidir por esta autorización, de ningún modo podía tolerar, y así se ha hecho constar, aquellos actos que no tienden a excitaciones a la violencia de las masas, etc.

Consecuencia de esta autorización, el señor Gil Robles irá el próximo domingo a Salamanca en unión del ministro de Justicia se-

Ayer, en el Ayuntamiento

Otra vez el asunto Plaza de Toros fué lo más interesante en la sesión municipal

A las ocho y cuarto y en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento. Presidió el señor Ferrer Susín y asistieron los ediles señores Lacasa, Estaún, Soler, Baratech, Ferrer Borau, Lorés y Ayerbe.

Otra reunión comenzada con hora y cuarto de retraso. Hubo idas y venidas, conferencias abundantes en la mayoría y, mientras tanto, el público dándose el gran «planton», haciendo comentarios muy sabrosos y muy claros sobre esta falta de puntualidad que va siendo endémica en la Corporación municipal.

Se van despachando los asuntos de trámite que figuran en el orden del día y se refieren a unas peticiones hechas por vendedores de helados en la plaza pública y a una reclamación formulada por la Junta de Monumentos sobre la cuota señalada a la iglesia de San Pedro, declarada monumento nacional, en el reparto de contribuciones especiales para la pavimentación de la calle de Cuatro Reyes.

Defiende la reclamación el señor Lacasa, quien hace destacar la justicia que encierra y entiende que debe anularse la cuota que se señala a la iglesia de San Pedro y se pase a cargo del Estado, ya que al ser monumento nacional el edificio, a aquél corresponde el pago.

Así se acuerda.

Pavimentación y Colonias escolares

Se adjudica definitivamente la subasta para la construcción del acerado en la calle de Zaragoza a don Alfonso Lalana Noriega, quien ha hecho una baja que supone 14 por 100 de lo presupuestado.

Fueron leídos por la Secretaría los antecedentes relativos a la organización de Colonias escolares, acordándose la formación de una colonia tan amplia como lo permita la consignación del Ayuntamiento.

El señor Soler pide que se amplíen las plazas de la Colonia escolar para que los hijos de la cla-

se media puedan ir a la montaña pagando lo estrictamente necesario para costearse cada uno la estancia.

La presidencia advierte la falta de local que hay en Santa Elena, pero le parece bien la sugerencia del edil.

Interviene el señor Lacasa para exponer las dificultades que han de presentarse al ir a determinar hasta dónde puede extenderse el concepto de clase media. Propone que primeramente el Ayuntamiento envíe el cupo completo con niños de familias pobres y a la vez la Alcaldía busque luego la fórmula para atender la petición del señor Soler.

Así se acuerda.

Otra vez el asunto Plaza de Toros

Es leída la certificación del acuerdo adoptado en la reunión celebrada por los accionistas de la Plaza de Toros, a la que asistió una representación del Ayuntamiento. En el mismo se da cuenta de que los accionistas delegan en el Ayuntamiento para que continúe las gestiones, en nombre de todos para buscar la solución de este asunto sin renunciar a sus derechos.

La presidencia estima que debe ser «Peña Taurina» la que continúe las gestiones.

El señor Lacasa dice que el grupo de accionistas allí reunidos sustentan el criterio de no ceder sus derechos pero sí delegar en el Ayuntamiento para que en representación de todos continúe las gestiones. Cree que para esto era preciso una delegación formal de todos los accionistas; una vez conseguido esto, sería el momento de determinar con quién habrían de entablarse las gestiones.

El Ayuntamiento, con ese acuerdo, no tiene bastante para comenzar sus gestiones. Insiste en que las gestiones hasta conseguir una fórmula para solucionar el asunto, debe hacerlas «Peña Taurina»; conseguida una fórmula concreta sería entonces cuando el Ayuntamiento pudiera intervenir oficialmente.

Destaca cuál es la situación angustiosa en el orden económico del Ayuntamiento y entiende que bien podía llevar este asunto la Diputación, explotándola en beneficio de la Beneficencia y hasta podría la Corporación municipal ceder sus derechos a la provincial.

Entiende que el Ayuntamiento no debe tratar sobre este asunto con el señor Caso, ya que tiene numerosos pleitos pendientes con la Sociedad Construcciones A. B. C. por la ejecución de las obras urbanas.

Expone su conformidad plena con las anteriores manifestaciones del señor Lacasa el señor Ayerbe.

Se acuerda así, es decir, que el Ayuntamiento necesitaría para actuar una delegación expresa y formal de todos los accionistas; pero que al igual que ocurre en otras poblaciones, en caso de que «Peña Taurina» no siga sus gestiones, pueda ser la Diputación provincial quien las haga y resolver el asunto explotando luego la Plaza con fines de Beneficencia.

Ruegos y preguntas

El señor Lacasa insiste en la necesidad apremiante de que el Ayuntamiento actúe con toda energía en el problema de los perros abandonados, ya que se han registrado varios casos de mordeduras a vecinos de la capital.

La presidencia ofrece que mañana mismo comenzará la campaña con toda energía.

El mismo edil pide que se impongan multas a los coches que circulan por las calles a gran velocidad y que se extirpe la acción con los coches oficiales, que deben dar ejemplo en su respeto a las disposiciones oficiales.

Pide el señor Soler que también se ejerza vigilancia sobre las bicicletas que sin estar en condiciones circulan por la capital.

El señor Ayerbe pide que se limpie el lavadero y abrevadero de la fuente del Ibón.

A las nueve y media se levanta la sesión.

Lea usted LA TIERRA

(Pasa a la segunda)

El señor Gil Robles fué muy felicitado por la total aprobación del Presupuesto de Guerra

Ampliación al Consejo

(Viene de la primera)

for Casanueva donde se va a celebrar un acto de homenaje a ambos ministros de la Ceda; pero el señor Gil Robles ha querido y puso todo su interés en que dicho acto quede falto de todo matiz político.

También quiere el propio señor Gil Robles que al gran acto que se está preparando en Mesilla, el día 30 del mes de Junio en curso, asistan otros ministros que no sean de la Ceda, con el fin de quitar todo matiz partidista a dicho acto y así hacerlo de adhesión a una actuación de Gobierno.

En la reunión ministerial de hoy también se volvió a plantear por el ministro de Obras Públicas la cuestión de la emisión de bonos ferroviarios.

En cuanto al proyecto de Guerra sobre voluntariado es complemento de disposiciones dadas anteriormente.

En lo sucesivo para el ingreso en algunos Cuerpos como Guardia civil, Carabineros y otros, será preciso haber servido durante tres años en el Ejército en activo.

El proyecto de defensa de las Islas Baleares es el mismo presentado por el anterior ministro de este departamento señor Abad Conde.

Satisfacción en el Gobierno

Se ocupó también el Consejo en su reunión de hoy de la marcha de los debates parlamentarios y especialmente de cuanto se refiere a la discusión de los Presupuestos.

El Gobierno se mostró muy satisfecho por la celeridad con que se están llevando a cabo estas discusiones.

El ministro de Hacienda también dió cuenta de su satisfacción ante la labor presupuestaria realizada y la certeza de que los Presupuestos han de estar aprobados en su totalidad antes de terminar este ejercicio semestral que acaba con el mes en curso.



Hoy sábado, A 0'30 y 0'50. Estreno de la interesante producción «Columbia» llena de interés, A SANGRE Y FUEGO, por Buck Jones.

El domingo. La más moderna creación de la célebre Mae West, en NO SOY NINGUN ANGEL, con Gary Grant. Es un film «Paramount». Hablada en español.

Este número ha sido visto por la previa censura EN CAPUCHINAS

La Corte de Honor de la Santísima Virgen del Pilar celebrará mañana, cuarto domingo, función reglamentaria, con misa de Comunidad general, a las ocho, y por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, Santo Rosario con cánticos piadosos por el coro de señoritas y reserva, finalizando con el popular himno. La misa de este día se aplicará por don Narciso Alonso (q. e. p. d.)

Teatro Odeón
 EMPRESA SAGE TELEFONO NUM. 2
 EL LOCAL PROPUESTO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS
 HOY, SENSACIONAL EXITO
 Estreno de la gran superproducción presentada por «Exclusivas Cifesa»
Cara al peligro
 Insuperable creación de Tim Mac Coy, en el soberbio drama del Oeste.

La sesión parlamentaria de ayer

El lunes se celebrará sesión de Cortes, pues se quiere aprovechar para la aprobación de los Presupuestos

A las cuatro y media de la tarde se abrió la sesión de Cortes bajo la presidencia de don Santiago Alba.

Aprobada el acta de la sesión de ayer, se pasa a la discusión del presupuesto de Guerra.

El señor Mangrané, tradicionalista, interviene en la discusión de totalidad. Dice que nos encontramos con el caso de un Ejército que fué materialmente triturado por Azaña en su paso por el ministerio de la Guerra.

Por fortuna—añade—ha ido a ese departamento el señor Gil Robles, cuya labor ha de ser muy meritoria indudablemente en su empeño de reorganizar lo que ahora está totalmente desorganizado.

Crítica algunas consignaciones del Presupuesto semestral. Pide sean reformadas, con carácter general, las plantillas de todas las Armas, pues dice que es necesario dar satisfacción urgente al Ejército español.

A continuación interviene el señor Fernández Ladrera, manifestando que es necesario reconocer la obligación de que España realice un sacrificio económico para conseguir que su Ejército sea el que necesita. Afirma que España tiene el problema importante de la defensa de sus costas.

Interviene, en nombre de la Comisión, el señor Ortiz de Solórzano. Reconoce que el Ejército español se halla, en la actualidad indotado, pero expresa su confianza en que el actual ministro de la Guerra sabrá salvar las deficiencias que pueden apuntarse.

El señor Rodríguez de Viguri interviene para hacer unas consideraciones al presupuesto de Guerra.

Como no hay ningún voto particular, ni se han presentado enmiendas al articulado del presupuesto de Guerra presentado por el señor Gil Robles, queda aprobado en su totalidad.

Otro dictamen de Guerra que queda aprobado

Se presenta a discusión un dictamen del Ministerio de la Guerra creando la Comandancia general de Asturias.

Es aprobado seguidamente.

Sobre la reforma de artículos del Estatuto municipal

Se pone a discusión un dictamen complementario de la Comisión de Hacienda estableciendo modificaciones en diversos artículos del Estatuto municipal, dictamen que fué devuelto a las Cortes para su nueva discusión por el Presidente de la República.

Interviene el ministro de la Gobernación, quien plantea en sus términos lo que se debate en este dictamen y destaca la importancia de la materia abarcada por el mismo.

Los señores Vega de la Iglesia y Lara piden que sea retirado el dictamen.

El señor Pedregal presenta y defiende un voto en el que también solicita quede en suspenso esta discusión.

Interviene de nuevo el ministro

de la Gobernación, quien afirma que el contenido del voto particular defendido por el señor Pedregal coincide con el pensamiento del Gobierno, pero que la Cámara decidirá lo que estime más pertinente.

Interviene el señor Calvo Sotelo, quien se pronuncia en el sentido de que el dictamen sea discutido, precisamente por tratarse de una ley que fué devuelta por el jefe del Estado en uso de las prerrogativas que le concede la Constitución.

Se extiende en otras consideraciones sobre la ley y le contesta el ministro de la Gobernación, quien elogia al señor Calvo porque muestra partidario de una ley que va precisamente a la rectificación de otra por él elaborada.

Calvo Sotelo: El Estatuto Municipal, señor ministro de la Gobernación, no es obra personal mía. Por el contrario, es obra que reúne las observaciones de grandes tratadistas de Administración.

Se acuerda celebrar sesión el lunes próximo, con el fin de poder dedicar la sesión a Presupuestos.

Ruegos y preguntas

Se pasa al período de ruegos y preguntas. Se formulan varios que tienen escasa importancia.

A las nueve menos cuarto el presidente levanta la sesión.

El programa parlamentario para el lunes

Después de terminada la sesión de Cortes de esta tarde el presidente señor Alba recibió a los periodistas, a los que dijo que el programa parlamentario para la sesión del lunes, será el siguiente:

En primer lugar Presupuestos. Luego discusión de algunos dictámenes que no quiero enumerar para no establecer un orden y luego verme obligado a variar como ha ocurrido en la sesión de hoy.

Gil Robles fué muy felicitado ayer en la Cámara

Las izquierdas no se han dejado oír en la discusión del Presupuesto de Guerra

A última hora de esta tarde el jefe de la Ceda, señor Gil Robles, fué muy felicitado por los periodistas, diputados y amigos por haber quedado aprobado en la sesión de hoy el Presupuesto del ministerio de Guerra que regenta.

El jefe de la minoría parlamentaria radical don Emiliano Iglesias, decía al señor Gil Robles:

—Lo de hoy constituye un triunfo personal para usted, ya que se había hecho una campaña tan grande contra su designación para el cargo de ministro de la Guerra.

El presupuesto que usted ha traído a la Cámara ha sido aprobado sin discusión. Por cierto que las izquierdas no se han dejado oír, y esta era magnífica ocasión para que combatieran su política en Guerra, ya que tanto criticaron su elevación a ese Ministerio.

El señor Gil Robles contestó a don Emiliano:

—En efecto, yo esperaba ataques a mi gestión, pero por fortuna no los hubo, aun cuando ésta era una buena ocasión para que me han combatido tanto.

Terminó el señor Iglesias diciendo:

—Pues nada más le felicito nuevamente por el éxito que acaba de obtener esta tarde.

Gil Robles, con los periodistas

Luego el Ministro de la Guerra recibió a los periodistas, con los que conversó.

Un informador le dijo el con-

ta la rectificación hecha desde Sevilla por el ex ministro de Agricultura, de la minoría popular agraria señor Jiménez Fernández, a unas palabras que algunos diarios publican atribuyéndoselas.

Contestó el señor Gil Robles que, en efecto, conocía la rectificación hecha por el señor Jiménez Fernández.

Entonces un periodista le preguntó su opinión personal sobre este asunto, a lo que contestó el señor Gil Robles que conocía muy bien al señor Jiménez Fernández y su pensamiento, y por ello aceptaba la rectificación hecha.

Yo sé muy bien lo que ocurre con estas cosas. Muchas veces, en el calor de la conversación se interpretan cosas de manera muy diferente a como se dicen. Ustedes, los periodistas, con muy buena fe siempre, muchas veces recogen palabras a las que dan luego una interpretación que no quiso darles quien las pronunció. Y en este asunto, repito, me atengo a la rectificación hecha por el señor Jiménez Fernández desde Sevilla.

Noticias del ministro de la Gobernación

Cuando el jefe del Gobierno fué abordado por los periodistas en el Congreso, les dijo el señor Lerro que no tenía nada de interés que comunicarles.

Gulen tiene noticias de interés —añadió— es ese, y señalaba al señor Portela Velladares.

Los periodistas inmediatamente se apresuraron a ponerse al habla con el ministro de la Gobernación, esperando que les diese algo de interés.

El ministro, al saber las palabras pronunciadas por el jefe del Gobierno, dijo:

—No sé a qué puede referirse, como no sea al viaje que el domingo voy a realizar. Iré ese día a Salamanca para asistir al acto de entrega de una bandera a la Guardia civil, que ha sido adquirida entre todos los Ayuntamientos de la provincia.

Allí nos reuniremos varios ministros, pues el señor Marraco va a la inauguración de un Pantano y los señores Gil Robles y Casanueva a un homenaje que se les tributa.

Sobre la salida de procesiones

Después, el señor Portela dió la noticia de que se va a la regulación del derecho de salida de procesiones.

El Gobierno no ha de poner ningún obstáculo a la salida de dichas manifestaciones religiosas, pero quiere impedir que bajo esa excusa se ejerza el derecho de manifestarse.

El ministro de la Gobernación recibirá todas las peticiones que resolverá previo informe del gobernador civil de la provincia.

Se extendió en consideraciones sobre el particular el señor Portela.

Seguidamente se refirió el ministro a la prohibición establecida para el uso en la calle de insignias, banderas y banderines que representen a partidos o ideas subversivas.

También serán prohibidos los uniformes o colores en el vestir en grupos que signifiquen ideas de disolución.

Suscribase a «La Tierra»

ODEON

Siempre los mejores films.
 El domingo:
 Sensacional programa. DICK TURPIN. Aventuras del bandido generoso.
 Nota.—Debido a la gran demanda de localidades, estas estarán a la venta desde hoy.

Olimpia
 Hoy, sábado. A 0'30 y 0'50. Estreno de la interesante producción «Columbia», llena de interés, A SANGRE Y FUEGO. Por Buck Jones.

Barcelona

Por el atraco a un Banco

El Tribunal de Urgencia ha comenzado hoy la vista de la causa instruida por el atraco al Banco de la Propiedad.

Los procesados, en sus manifestaciones ante el presidente del Tribunal, han seguido la táctica de negar resueltamente su participación en los hechos de que se les acusa.

Sin embargo, varios testigos han mantenido su afirmación en el sentido de reconocer perfectamente a los procesados como los autores de dicho atraco.

La competencia

Los dueños de kioscos destinados a la venta de libros han formulado su protesta ante la autoridad competente contra la venta ambulante de libros que se está llevando a cabo en Barcelona y especialmente en el Paralelo.

Provincias

Vaya calor

ZARAGOZA.—El calor que hace en esta capital es sofocante. Hoy, el termómetro señaló temperatura de 36'9 grados.

A consecuencia del excesivo calor ha fallecido un segador llamado Antonio Artal.

Solución de un conflicto

MURCIA.—El conflicto de los mineros de Almazarrón ha quedado satisfactoriamente resuelto.

El Banco de Crédito Industrial va a hacer entrega de un anticipo reintegrable de quinientas mil pesetas al Sindicato Minero.

Con ello quedará la situación afrontada y el lunes de la semana próxima se comenzarán de nuevo los trabajos.

Denuncian a patronos que no cumplen las bases

MURCIA.—El inspector de Trabajo ha recibido varias denuncias contra patronos que no pagaban el jornal mínimo a sus obreros y contra otros que no pagaban las horas extraordinarias. También ha podido comprobarse que en Cehegin se incumplían las bases de trabajo.

Se ha constituido una oficina de colocación obrera para que los patronos den preferente trabajo a los obreros desocupados actualmente.

Se separan de la U. G. T.

ARANJUEZ.—Numerosos elementos de la U. G. T. se han separado de esta entidad para formar el Sindicato profesional de la Industria azucarera. La fábrica, ahora en plena actividad, cuenta con más de 500 obreros, cuya mayoría se ha afiliado al nuevo Sindicato.

Extranjero

Parece que Italia está dispuesta a retirarse de la S. de las N.

Denegando la gracia del indulto

PARIS.—El Presidente de la República ha denegado la concesión de indulto hecha a favor del procesado Andrés Espada, que fué condenado a la última pena.

Un artículo muy comentado

ROMA.—Un importante diario de esta capital publica en su número de hoy un artículo que está

siendo objeto de muy vivos comentarios.

En dicho artículo se mantiene que Italia está dispuesta a retirarse de la Sociedad de las Naciones si el acuerdo sobre el conflicto con Abisinia no queda resuelto de acuerdo con sus aspiraciones.

Se aprueba el retiro para periodistas

BUENOS AIRES.—La Cámara de los Diputados ha aprobado la ley de creación de una Caja de jubilaciones para periodistas y reporteros gráficos.

El ministro de Agricultura ha aceptado una interpelación sobre la cuestión del precio de tasa para el maíz, medida que produjo cierto malestar entre los productores.

Fallece un compañero de D'Annunzio en Fiume

COMO (Italia).—Ha fallecido en esta ciudad el coronel retirado Carlos Reina, que durante la Gran Guerra mandó un batallón de Granaderos y participó en la expedición a Flume de Gabriel D'Annunzio.

La parálisis infantil se extiende en Norteamérica

RALEIGH (Carolina del Norte).—La epidemia de parálisis infantil, que ha causado ya dos muertos, continúa extendiéndose, habiendo alcanzado la cifra de 168 casos declarados, la más alta que se ha registrado en este Estado.

Sangriento suceso en el pueblo de Torres de Barbués

Por viejos resentimientos familiares un hombre disparó un tiro a un convecino, hiriéndole gravísimamente

En el pueblo de Torres de Barbués se ha desarrollado un suceso sangriento entre dos vecinos del mismo.

El joven de veintitrés años llamado Francisco Orús Bolea, labrador, cuestionó con su convecino Mariano Anzano Cajal, de cincuenta y cinco años. El motivo de esta discusión ha sido la existencia de antiguos resentimientos familiares.

La discusión sostenida hoy fué violenta, y el Orús Bolea sacó una pistola, haciendo un disparo, que alcanzó al Mariano Anzano, causando una herida de importancia en el tórax y vientre.

Fuó conducido al Hospital provincial, donde el médico le apreció una herida de carácter gravísimo. A los cinco minutos de haber ingresado en el Hospital de Huesca, y sin tiempo material para operarle, falleció.

El agresor se presentó ayer mismo a las autoridades de Huesca.

LA TIERRA
 calle Villahermosa,
 número 12, principal.
 Teléfono número 78

Lea V. «La Tierra»

Parque del Deporte
HOY
 TEMPORADA OFICIAL DE VERANO
 Servicio de Piscina.
 Servicio de Duchas.
 Servicio de Tennis.
 Servicio de Ropa.
 Servicio de Skating.
 Servicio de Ambigué.
 Juego de Rana, de Bolos, de Flecha India, Croquet y Billar Ruso-Americano.
 Abonos ventajosísimos: Existen palcos cubiertos para espléndida sombra, y capaces, en caso de lluvia, para más de mil personas.
 Dintación de Huesca

HUESCA Y SU PROVINCIA

Abiego

Gran velada teatral

El domingo por la noche, tuvo lugar una velada literaria musical, para fines benéficos en el Salón-Teatro de Abiego, con el entusiasmo y expectación que era de esperar.

La concurrencia fué imponente, siendo así que momentos antes de comenzar la función no quedaba ni una sola entrada. El Salón del Teatro estaba magníficamente iluminado y el escenario todo radiante de luz, confeccionado con gusto por las señoritas de la localidad. La función se desarrolló con arreglo al programa siguiente:

Primero. — Presentación y comienzo de la comedia en un acto titulada «El castigo del orgullo», felizmente interpretada por las lindas jovencitas Pascuala Oliveros, Fausta Puzo, Vicenta Fumanal, Pilar López, Concha Oliveros, Adoración Conte, Pilar Leris, Braulia Nasarre.

Estas jóvenes artistas fueron muy ovacionadas.

Segundo. — Lectura de unas cuartillas en conmemoración del Centenario del gran Lope de Vega, dando principio seguidamente a la interpretación del drama en dos actos, que lleva por título «La gran duquesa», dicha interpretación, que estuvo inmejorable, fué a cargo de las gentiles señoritas, todas ellas guapísimas, que son:

Consuelo Monclús, Paquiña Claver, María Chavarría, Guadalupe Felices, Pilar Bull, Cristina Naya, Carmen Panzano y Victorina Calvo.

Durante su acertada actuación, tuvimos ocasión de admirar una vez más, además de su incomparable belleza y simpática, la gracia desenvoltura y dotes artísticas que todas ellas poseen, cosechando frecuentes y merecidos aplausos de este público entusiasta.

Tercero. — La niña Julia Blecua recitó admirablemente la poesía «Flores y Espinas», que fué acogida con agrado.

Cuarto. — El pasodoble «Serrana», armoniosamente cantado por las señoritas anteriormente citadas, y acompañadas con violín y guitarra por los maestros de la banda de este pueblo don Eulogio Bierge y don Manuel Salas, respectivamente.

Dichas señoritas, ricamente ajuadas con atrosos y magníficos mantones de Manila, fueron calurosamente aplaudidas, teniendo

que repetirlo, a petición del público, numerosas veces. Aquí fué donde más se revelaron sus magníficas voces, gracejo y desenvoltura.

Quinto. — Fin de fiesta, interpretando nuestra banda unos bailes con acogida entusiasta de los jóvenes de ambos sexos.

Todo el público, que se calcula de quinientas a setecientas personas, salió esperanzado de volver a pasar otro agradabilísimo rato como el presente.

Mi enhorabuena a todas las jóvenes artistas en general y al acertado organizador don José Velázquez.

Religiosas

El miércoles pasado se celebró gran solemnidad en honor de San Juan de Sahagún. Ya el víspera, en calles y plazas ardían las clásicas hogueras de San Juan, en cuyo derredor estaba muy animado, poniendo la nota característica, la guitarra y jota rondadera, dándose entusiastas vivas al Santo, vulgarmente llamado «el de la bota y el pan».

El día del Santo celebróse solemne misa, admirablemente cantada por los coros de jóvenes acompañados por el órgano, con sermón de nuestro buen párroco don Antonio Gracia, el cual hizo un resumen histórico de la vida del Santo, resaltando el gran amor del Santo por los agricultores y clases obreras.

La devoción de este pueblo a este Santo es muy antigua y el culto especialmente cuidado por dos familias de la localidad.

Agrícolas

A causa de la mejora experimentada estos días en la temperatura ha mejorado notablemente la cosecha en cereales, más de lo que en un principio se creyó — F. Oliván Loscertales

RELIGIOSAS

22 DE JUNIO

Santos de hoy

Santos Paulino, Inocencio y Alvaro.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto; la Hora Santa se aplicará en sufragio de don Pablo de Castro y doña Asunción Valero.

Los cultos del Corpus en San Pedro, según dijimos, a las seis y media.

La T. O. de San Francisco celebrará mañana en San Pedro sus cultos mensuales con misa de Comunión a las ocho; y por la tarde a las cuatro y media los demás actos.

El Rosario de la Aurora se celebrará mañana a las seis en la iglesia de San Lorenzo, aplicándose en unión de la santa misa en sufragio de las almas de los devotos fallecidos que en vida asistieron a este Santo Rosario (que en paz descansen).

Para mañana

En la Catedral, a las nueve y media, habrá sermón por el muy ilustre señor don José Puzo; y por la tarde, a las tres y media, Nona.

Los cultos del Corpus en Santo Domingo se celebrarán mañana a las siete de la tarde; habrá Trisagio solemne por la Capilla de la Catedral y procesión por el interior de la iglesia.

En la Compañía

Mañana domingo, a las seis y media, misa de Comunión y ejercicio propio del mes y canto de la Coronita al Sagrado Corazón de Jesús por la Congregación de Santa Zita. Por la tarde, en los cultos de la Congregación del Alumbrado y Vela a Jesús Sacramentado Trisagio cantado, sermón, reserva y Corazón Santo popular. Continúan en esta Iglesia los cultos al Delfico Corazón de Jesús, con plática en la misa de ocho, en los días de labor, y los domingos y días festivos con sermón en los actos de la tarde.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

SE ADMITEN ENCARGOS HASTA LAS DOS

DE LA MADRUGADA

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	Número de reses	1934	1935
Carneros	33	488	400
Corderos	30	263	400
Borregos			
Ovejas			
Ternascos			
Vacas			
Terneras	3	203	500
Cerdos			
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	66	955	3'0

Huesca, 21 de Junio de 1935.

VINOS

A DOMICILIO
TELEFONO 313-X
Bodega del Navarrico
(J. M. Trisón)

PRECIOS

Tinto superior	0'45 litro.
Tinto viejo	0'50 »
Tinto 17°	0'60 »
Dorado 16°	0'60 »
Blanco finísimo	
Panadés, tipo Diamante	0'70 »
Rioja tinto de Bodegas Billaínas	1'70 botella.
Rioja blanco de ídem ídem	1'95 »
Rancio y Moscatel	1'30 litro
Anís de vino	2'00 »
Ron y coñac	2'00 »
Monfilla	1'50 »
Manzanilla	2'00 »

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las diez de la mañana y siete y cuarto de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Le interesa mucho, señora

La mezcladora-preparadora, tostadora de pan, Cocina eléctrica y el Refrigerador WESTINGHOUSE, que hace más frío que en el Polo Norte. También podrá ver lumen surtido en muebles en condiciones ventajosísimas, en casa de

La insuperable maquina de escribir de fama mundial para oficinas y viaje

Triumph

Angel López

Ramiro el Monje, núm. 27 : Huesca

Grandes viajes de turismo

A CARGO DE

“LA AYERBENSE,”

Esta empresa, siguiendo su tradicional costumbre, tiene en preparación un programa a base de grandes viajes, para lo cual tiene en construcción un modernísimo coche con todos los adelantos habidos hasta hoy, que ofrece al público y que inaugurará con un viaje a Francia en combinación con la Vuelta a la misma en bicicleta.

Cuantos datos se deseen se facilitarán en la Administración: Berenguer, 2, dpcco, Teléfono 514.

Ancianos... Envejecidos...
Recobraréis las fuerzas juveniles usando el ya famoso Jarabé de

HIPOFOSFITOS SALUD


Vigoriza el organismo, enriquece la sangre, restituye plenamente las energías físicas y mentales. Está aprobado por la Academia de Medicina contra Decaimiento, Con-sunción, Debilidad y Neurastenia. Puede tomarse en todo tiempo.

LAXANTE SALUD
Contra el estreñimiento y la bilis. No causa ni irrita y es rápido y seguro. Pídase en farmacias.

No se vende a granel.

Suscríbase usted a “La Tierra”

El diario de más circulación de la provincia



Ya no tendrá que esperar

El nuevo FORD V-8

1 9 3 5

se expone en el garage de **Humberto Bovio : Alcoraz, 4**

No deje de verlo

Es lo que usted esperaba... y algo más

Artículos de siega y trilla

Guadañas (dallas), desde 5 pesetas.—Hoces, mangos, rastrillos, sierra, acero y pedernal para trillos.—Azufres sublimados, nitratos, sosas, sulfatos de cobre, «Caldo Borgoñés»

MUCHOS MUEBLES. El que más barato vende

Se venden TRILLOS de ruedas a plazos, con buenas referencias

Hierros-Drogas-Ferretería-Muebles

Joaquín Lafarga: Huesca

Castañas de Mazapán

Exquisitas
Inmejorables
Confitería SOLER

Vino cosechero

se vende a 5 y 4 pesetas cántaro. Razón: Viuda de Mariano Aguarrel, de ALERRE.

BAR

acreditado, se traspasa por no poderlo atender su dueño. Informes en esta Administración.

Ebanista

Se ofrece, trabajos carpintería y barnizado. San Lorenzo, 102. Avísos; Uriel, Coso Galán, 24.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armilo : Tel. 215

Se alquila

para despacho, oficina, consultorio o cosa análoga, una o dos habitaciones en el Coso. Razón en esta Administración.

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el Buleo de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Galatravas, calle de Aleniá

Cada día es mayor el consumo que en nuestra capital se hace de los riquísimos

Chocolates ORUS

de Zaragoza, debiéndose ello a su calidad insuperable, y a la atención de la CASA con los oscenses, manteniendo su depósito de venta en la

Pastelería Viuda de Porta

a los precios de fábrica, beneficiando así al cliente con la utilidad del intermediario. Ved la prueba:

- Especial número 20, de 5'25 pesetas libra, a 4'25.
- Especial número 12, de 3'15 pesetas libra, a 2'65.
- Especial número 10, de 2'50 pesetas libra, a 2.
- Especial número 8, de 2'20 pesetas libra, a 1'80.
- Superior número 7, de 1'80 pesetas libra, a 1'60.
- Superior número 6, de 1'65 pesetas libra, a 1'40.
- Familiar número 7, de 1'75 pesetas libra, a 1'50.
- Familiar número 6, de 1'55 pesetas libra, a 1'30.
- Familiar número 5, de 1'40 pesetas libra, a 1'20.
- Familiar S, de 1'30 pesetas libra, a 1'10.
- Familiar R, de 1'25 pesetas libra a 1'05.
- Familiar R-5, de 1'10 pesetas libra, a 0'90.

¡AGRICULTORES!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. **ARRRAREIS MUCHO DINERO** si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la PIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Yernós.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, núm. 9. pral.—HUESCA

Escuela de preparación militar fuera de filas DE HUESCA, JACA Y BARBASTRO

Es indispensable el certificado de una Escuela de preparación militar, para poder acogerse a cualquiera de los beneficios siguientes:

- CUOTAS:** Seis meses de permanencia en filas. No sortean para África
- CUPO DE HABER:** Ocho meses de permanencia en filas. Sortean para África

HASTA EL 30 DE JUNIO (que se cerrará la matrícula) PUEDEN INSCRIBIRSE EN CUALQUIERA DE LAS CITADAS ESCUELAS

- Direcciones.**
- Don Miguel San Miguel.—Coso Galán, 65, segundo, HUESCA
 - Don Manuel Alonso Inlaterra.—Mayor, 41, JACA
 - Don Manuel Jiménez Guillén.—Coso, 28, pral., BARBASTRO

Las calidades responden a los primeros precios. Imprenta de LA TIERRA, Huesca

El Día de la Prensa Católica

29 Junio. Fiesta de San Pedro Apóstol

Al señor vicepresidente y vocales de la Junta Nacional de Prensa Católica y a los presidentes y miembros de las Juntas Diocesanas

Amadísimos colaboradores y amigos:

Anejo el cargo de presidente de la Junta Nacional de Prensa Católica al de Consiliario general de Acción Católica en España, con que la benignidad del Sumo Pontífice, a propuesta de los reverendísimos Metropolitanos, se ha dignado honrarme, la proximidad de la fiesta de San Pedro, en que se celebra el «Día de la Prensa Católica», me acucia para dirigirme a ustedes, ya que a esta Junta Nacional se le encomendó por los reverendísimos Metropolitanos la organización de dicho «Día».

Institución es esta que celebra este año el vigésimo de sus ejercicios, bien conocida, y lo que es más, amada del pueblo católico y con todo interés cuidada por el venerable Episcopado español.

Su clásico lema: «Oración, Propaganda, Limosna», es admirable compendio de sus fines y prenda de su eficacia.

Su benemérito fundador, el muy ilustre señor doctor don Ildefonso Montero, supo, además, hermanar en la institución la «devoción al Papa» y el espíritu de previsión, distribuyendo los frutos de la «colecta» entre las obras de prensa diocesanas (60 por 100), el Dinero de San Pedro (10 por 100) y el Tesoro de la Buena Prensa (veinte por ciento), reservando el pequeño resto para la organización de la fiesta del año siguiente, tanto nacional, como diocesana.

Obra que en los diez y nueve ejercicios anteriores ha movillizado a favor de la Prensa católica 3 113.452 75 pesetas, merece atención y especial cariño, tanto más cuanto esto que es lo más visible y aparatoso, resulta sin duda lo menos importante, con serlo tanto. «Altavoz» de la predicación evangélica ha llegado a llamar al Papa a la Prensa católica. Mas al mismo tiempo empresa complicada, difícil, delicadísima.

En efecto, el procurar que ese «Día» —y si puede ser durante algunos de preparación— se celebren Misas y se organicen Comuniones y otros actos de culto y oración, a favor de la Prensa buena y de los buenos periodistas, es de una importancia enorme, ya que la imprenta, bien utilizada es uno de los instrumentos más poderosos y eficaces de la labor apostólica y la propaganda.

Y tratándose de intereses espirituales, hemos de desengañarnos de que sólo con el auxilio de medios sobrenaturales llegaremos a conseguir fruto.

También (por motivos bien distintos), es importantísima la propaganda. A pesar de lo mucho escrito, y sin dejar de celebrar avances en la Prensa derecha —o mejor, católica— que son para bendecir al Señor, aun son muchos los católicos que no tienen noción clara de sus relaciones con la Prensa buena (criterios para discernirla, deberes, modos de ayuda, etc.). Aprovechar la serenidad sagrada de la predicación y los fervores de la elocuencia profana para inculcar en el alma esas enseñanzas, tiene transcendencia incalculable.

Pero estoy hablando a convenidos. Sólo me resta saludarles con todo afecto, y darles el santo y seña tantas veces practicado: «¡A organizar con cariño, con actividad, con técnica, el «Día de la Prensa Católica!»

De acuerdo y bajo la dirección de los reverendísimos Prelados,

con alteza de miras, con efusión de caridad, formando ambiente de simpatía para tantos beneméritos escritores que luchan por la buena causa y para las empresas, puestas al servicio del noble ideal de servir a la Iglesia, merezcamos el glorioso título de apóstoles de la Buena Prensa.

Las diferentes ramas de la Acción Católica, requeridas para esta labor, es seguro que se prestarán con gusto, ya que todas están convencidas que la Prensa es, no una obra, sino el aliento y portavoz de todas las obras, pues ella las vivifica, difunde y eleva con sus blancas alas de papel.

Les dedico afectuosamente en Jesús,

† FELIX,
Obispo de Tortosa.
Presidente de la Junta Nacional de Prensa Católica.

Antonio Piracés Casas
Abogado-Procuroador
Ha trasladado su domicilio a
Calle Villahermosa, 10, 1.º

La fiesta del Corpus en Tardienta

Después de cuatro años de interrupción, ha salido la tradicional procesión del Corpus en esta localidad, habiéndose celebrado este año con inusitado esplendor, y con asistencia de personalidades locales de todas las esferas.

Bien patente ha estado la reacción operada como consecuencia de la opresión de reciente e ingratu recuerdo. Es, también, clara la emoción, ante la vuelta al tradicional pasado religioso, de todos los asistentes al acto, que pasaban de los 400; a pesar de estar en su apogeo las faenas de la recolección, han hecho acto de presencia, y colaborado, gran cantidad de hombres, sobre todo jóvenes.

El Santísimo, llevado a manos del virtuoso párroco de la localidad, y precedido por niñas ataviadas con los trajes de la Primera Comunión, que ha poco celebraron, ha recorrido triunfalmente, en continua lluvia de flores, las calles todas de nuestra población, engalanada con profusión de colgaduras.

En resumen: una fiesta magnífica anuncio de un resurgir espiritual que todos esperamos.

A nuestro querido párroco don Mariano Gayán, y a su digno coadjutor don Alejandro Aquilino, felicitamos efusivamente desde estas columnas por el éxito obtenido después de varios años de penosa y obligada inacción en este sentido de manifestaciones populares y devotas cual la que comentamos.

CORRESPONSAL.

Líneas Cortas
LIBRO DE
POESÍAS DE
Cristóbal Gasós
Se vende en la Librería de
la Viuda de Justo Martínez

AVALANCHA JUDIA

Va España a veraz invadida por sus eternos enemigos, los judíos, que ya han pedido autorización oficial para fundar una colonia en Cataluña.

Favor suicida que ha de convertirse pronto en amargo llanto para nosotros, pues ya los judíos de Marruecos, al advenimiento de la República y prevalidos del trato especial que recibían de las más altas autoridades gubernamentales, pensaron en volver a España, pero «reclamando las propiedades confiscadas a nuestros antepasados, cuando fueron expulsados de España».

Coincide esta irrupción judía con la infame campaña emprendida de nuevo contra los ilustres hijos de San Ignacio, dándose la cruel e inexplicable anomalía, de veraz perseguidos y con vistas a ser expulsados los propios hijos de España, que le han dado nombre y gloria por su ciencia y virtudes, y sustituidos por esas víboras que, alimentadas en el seno de esta desgraciada nación, han de llegar a estrangularla.

Alemania los ha expulsado, Francia nos los quiere, ha de ser España quien cargue con ese bagaje, que lleva siempre consigo un doble peligro el económico y el social.

Si en Barcelona, antes de la sublevación separatista, se contaban apenas media docena de judíos, y pasan ahora de diez mil; si pasan ya en Sevilla de los cinco mil, y en la misma proporción en otras capitales de España, supóngase la guerra que esto implica para el comercio, para la industria y hasta para el paro obrero, sabiendo que el judío se hace pronto dueño de todas las actividades económicas, ya que la banca fuerte es suya y en sus manos está todo el movimiento bursátil, que quiebra lo mismo que enriquece, según al judío conviene.

Los expulsó Alemania y ellos le declararon el boicot; resultando, que ya en el año 33 bajaron las importaciones alemanas en Francia en 500 millones, en 42 por 100 en los Estados Unidos, 40 en Polonia y a proporción en Bélgica y otros puntos.

Con ser muy graves estos dos conflictos es, todavía mucho mayor el de raza que se nos viene encima, y que ha de sernos fatal, pues no existe todavía una nación en la que, apenas sentó su planta el judío, y no le creara ese problema de razas, que han concluido siempre por una lucha civil y fratricida, matando la paz, que es la vida de las naciones.

No será odioso presentar al lector, para terminar hoy, las alhajas que vamos a guardar en nuestra casa; en Tánger representa a España un judío usurero que ha hecho su fortuna desollando infelices que han quedado en la más espantosa miseria, llegando alguno de ellos hasta suicidarse; este mismo sujeto sueña con que la República le ha de nombrar ministro de España en Tánger.

En Madrid ha sido multado con cien mil pesetas un establecimiento judío, en el que se descubrió el modo con que judíos extranjeros defraudaban a una Compañía de electricidad española, motivo por el que pueden dar sus objetos a más bajo precio que otros comerciantes que no roban.

Por estos bellos ejemplos, puede uno convencerse de la lotería que se nos viene encima con una nueva invasión judía, que no ha de servir más que para explotarnos y abocarnos a otra lucha de razas.

PATRIÓFILO.

LO QUE DICE LA PRENSA

A B C

Comenta la actividad del ministro de la Guerra y dice:

«El señor Gil Robles llevó ayer al Consejo de ministros tres proyectos militares. No son, ni podrían ser, materia abierta y pública, sobre todo uno de ellos, acerca el de más fondo y trascendencia en orden a la eficacia del Ejército. De todos modos, la simple enunciación permite calcular su posible alcance y su valor de eficiencia práctica e inmediata.»

EL SIGLO FUTURO

«Los crímenes perpetrados en Turón son de tal naturaleza, que hacen meditar en los derechos humanos o bien en los inexcusables deberes humanos de defender la propia vida. Atentos a lo que ocurre y sin olvidar las soñadas revolucionarias que se dirigen a las masas el año 34 en las vísperas de la revolución de Octubre, y las que en estos días se han pronunciado en los mifines del Gobierno consintió celebrar sin meter en la cárcel a los que amenazan con repetir la matanza, los ciudadanos españoles deben pensar todos los días en la necesidad de estar prevenidos. Y, desde luego, re sueltos a que no se pueda decir de ellos lo que los revolucionarios mejicanos dicen de sus víctimas: que se dejan conducir al matadero como ovejas.»

LA NACION

Comenta el problema sanitario y destaca la intervención del doctor Albifana.

«Tremenda lección la que explicó científica y elocuentemente el doctor Albifana en el Parlamento. Con su escarpado implacable hizo la disección de nuestra Sanidad, que no es más que un cadáver. Ni siquiera tenemos personal, porque aun habiéndolo muy abundante la desorganización es tal, que los nueve mil inspectores municipales de Sanidad quedan eliminados del Cuerpo de Sanidad Nacional, reduciéndose la Administración Sanitaria, a una tertulia técnica de «Generales» y «Coroneles» sin Regimientos y Batallones que puedan realizar la campaña de saneamiento que el país necesita.»

INFORMACIONES

En su sección «Reflejos en el agua» escribe:

«¡Hay que ver cómo se ha puesto don Roberto Castrovido porque quieren condecorarle! Hace dos años intentó hacerlo el entonces ministro de Estado, señor Zulueta. Pero don Roberto, que no esperaba la distinción, había escrito una serie de artículos contra la enmienda oficial, y, claro, no se atrevió a aceptar.»

Ahora tiene, por lo visto, otra razón poderosísima para no dejarse adornar el ojal: que la condecoración no sería para él únicamente. Y ni aun a sus amigos del alma les perdona que hayan aceptado el honor que se les hacía.

Esa condecoración es un cinjajo, según su opinión. ¿Tiene razón don Roberto? Pues sí la tiene, es cosa de inventar una condecoración para él solo, que bien se la merece.»

J. ARIAS
Médico militar
Ha trasladado su consulta a
Pablo Iglesias, 12, 3.º Tlf. 355

Agrupación de Inquilinos

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Esta Agrupación pone en conocimiento de todos sus asociados y en particular a los que tienen formuladas denuncias higiénico-sanitarias, que con fecha 20 del mes en curso se ha vuelto a oficiar a esta Alcaldía, para que por todos los medios a su alcance obligue a los propietarios don Mariano López, don Santos Bután, don Mariano Campaña, don Ventura Ciprés, doña Francisca Soldevilla, doña Concepción Puyuelo, don José Ayeró, don Mauricio Corral, doña María Artero y doña María Cabrero, a hacer las obras que

LA TIERRA en Alemania NEO - PAGANISMO GERMANICO

La nueva religión «Fe Alemana», no solamente está ya en marcha, sino que está haciendo una cantidad enorme de prometedos. Su jefe, el profesor Wilhelm Haner, dirige la revista mensual «Deutscher Glaube», que cuenta con seis meses de vida, órgano de los nuevos creyentes junto al periódico semanal «Reichwart», director del cual es el conde Von Rewenlor.

En un bosque de los alrededores de Berlín ha celebrado el primer domingo de este mes, la fiesta pagada de la «Consagración de la Primavera». Los neo paganos pantefistas y discípulos de Zoroastro, tuvieron una primera reunión por la mañana, para honrar al álamo, símbolo de la primavera entre los primitivos germanos; un violón y una flauta interpretan dulces melodías; un grupo de muchachas entona estrofas que son repetidas por los creyentes. Se lee algo de Nietzsche y se termina la ceremonia con tres «¡Heil Hitler!»

Por la noche, e iluminados tan sólo por la luna, cantan todos cerca de un montón de leña. Diez jóvenes avanzan antorcha en mano. Tras una invocación a la llama, cuya claridad debe iluminar el pensamiento alemán, y cuyo calor debe inflamar la sangre alemana, el «führer» del distrito ordena: «¡encended la leña!»

El mismo «führer» da lectura a un mensaje espiritual de Wilhelm Haner, y tras la canción «Horst Wessel» (nacional-socialista), se lanza al fuego el maniquí de un «hombre negro».

Rheinhard Heydrich, jefe de la oficina central de la policía política y jefe de brigada de las formaciones especiales hitlerianas, dice en «Schwarte Korps», órgano de las S. S. (secciones de protección): «Los enemigos visibles del movimiento nacional-socialista son los masones, judíos y jesuitas». ¿Explicado lo del maniquí?

Backofen decía hace poco ante 2.000 paganos de Baviera: «Los ritos de la religión católica, son para nosotros un vomitivo superior a cuantos puedan comprarse en una farmacia».

La campaña anticristiana continúa en todo su auge; renunciar a dar una segunda lista de encarcelamientos de cristianos, continuación de la primera que di en estas columnas, porque mi artículo se haría interminable.

Los nuevos paganos evocan constantemente a Eckart, considerado por Diethey como la primera expresión filosófica de la conformación vital del espíritu germano. Fatone dice de él: «Renovador de todas las herejías, no presidió sin embargo ninguna comunidad de hombres exteriores, si bien su nombre puede ser emparentado al de los Hermanos del Libre Espíritu.» Unos vieron en Eckart a un místico equívoco; otros, a un platoniano clarificado.

Los estudiantes neopaganos de Friburgo, tienen su tablilla en la Universidad, donde publican sus anuncios y donde exponen su dogma. Véase lo que leí hace un par de días en la citada tablilla:

EL CRISTIANO: La cruz; la Biblia (protestante) y las promesas del Señor, son la base de la salvación de mi alma pecadora.

EL CREYENTE ALEMÁN (neo pagano): Pueblo y Alemania, sangre y suelo, honra, libertad y la propia conciencia, son para mí manifestaciones de la divinidad.

SUDRAC

Furtwangen, Junio 1935.

se hacía referencia en las denuncias que esta Agrupación tiene formuladas hace algunos meses por sus asociados, ya que los señores propietarios, si bien han hecho caso omiso a los comunicados de esta Alcaldía, hay quien tiene la osadía de decir que ya se cansarán de mandarle comunicados, así como una propietaria ha dicho que ella no hará las obras correspondientes, porque cuenta con muy buenas influencias.

Ahora el señor alcalde tiene la palabra, pues esta Agrupación cree que debe ser atendida en sus justas y humanitarias demandas, ya que es vergonzoso que haya en Huesca viviendas que carezcan en absoluto de condiciones higiénicas reglamentarias y, obligatorias, por cuyo motivo rogamos al señor alcalde, que obligue a estos señores a que las obras se realicen en el plazo que la ley obliga, y de lo contrario, que se cumpla con ella como procede, y de esta forma no nos veremos en el caso de tener que oficiar tres o cuatro veces, siempre suplicando para que los propietarios denunciados se burlen de la Agrupación, de la ley y de quien tiene la obligación de hacerla cumplir.

Nota.—Se advierte a todos los socios que tienen presentada denuncia de higiene, que si en el plazo de ocho días, a partir de esta publicación, los propietarios no hubiesen hecho las obras de higiene denunciadas, se pasen por este domicilio social (Lizana, 11, primero), para tomar las medidas pertinentes, ya que esta agrupación se propone hacer cumplir la ley y los derechos de todos sus asociados.

Igualmente se pone en conocimiento de todos los socios que deseen efectuar la revisión de contratos de alquiler para rebaja de renta, lo efectúen antes del 2 de Agosto próximo, siempre que lleven ocupando local o vivienda más de un año, pues transcurrido dicho plazo habrán perdido todo derecho a la revisión.—La Directiva.

Banco de Aragón

ZARAGOZA

El Consejo de Administración de este Banco, ha acordado repartir a cuenta de los beneficios del presente año, un dividendo de 5 % libre de impuestos, que se pagará a razón de 15 pesetas, por acción de las libradas, y de 9 pesetas de las con desembolso de 60 %, a partir el día 1.º del próximo Julio, en las Oficinas de la Sociedad en Zaragoza, y en las de sus Sucursales: en Bilbao, en el Banco de Bilbao; en Pamplona, en La Vasconia; en San Sebastián, en el Banco Guipuzcoano, y en Vitoria, presentando al efecto los Extractos de inscripción y Resguardos provisionales.

Zaragoza, 15 de Junio de 1935
—BANCO DE ARAGON.—El Secretario, José Luis Bregante.

Antonio Sempau
Médico de la Beneficencia provincial
MEDICINA INTERNA
ENFERMEDADES NERVIOSAS
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
P. de Vega Armijo, 5 dupl., 2.º dcha.

SUCESOS

Un hombre pone fin a su vida

De Villanúa comunican que el vecino de 27 años, Mariano Lacasta Oscay, soltero, herrero, ha puesto fin a su vida, en un momento de desesperación por la enfermedad que padecía, disparándose un tiro en la cabeza.

Ha dejado una carta diciendo que no se culpe a nadie de su determinación.

Cáldido Jordán Blecuá
Abogado
Procurador de los Tribunales
Vega Armijo, 5 dupl., 2.º dcha.
Teléfono 347
HUESCA
Diputación de Huesca

LUIS RAMON GRACIA
MÉDICO
PARTOS Y MATRIN
En Ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid
Consulta, de once a una
Calle de Galán, 45, principal HUESCA